

## “LA TARDE”

POSADAS, 17 de Diciembre de 1917

### EL CONGRESO AGRICOLA

Es posible que pequemos de optimistas si juzgamos al Congreso Agrícola de la Pampa como el prólogo de la gran obra del progreso y estabilidad de la agricultura Argentina. El desarrollo agrícola futuro dependerá mucho de como los gobiernos encaren la cuestión; pero cualquiera que sea su obra, no es óbice para reconocer desde luego la visión clara de los congresales acerca de los motivos que impiden el crecimiento de la población campesina y el acierto de las resoluciones que han votado como eficaces para estirpar tales motivos.

Es bien sabido por todos, que el latifundio es la causa principal de la despoblación de la campaña. Nadie ignora que acaparada la tierra por pocos grandes propietarios, éstos, amparados por excepcionales privilegios, han encontrado más cómodo o más conveniente poblar sus campos con haciendas que con personas. Y se comprende fácilmente que para conseguir su objeto lo contrario en adelante, es decir, que en vez de poteros haya chacras, es necesario que los latifundistas hallen más comodidad o mayor conveniencia en que sus fundos los ocupen hombres, mujeres y niños en lugar de ovejas, vacas y yeguas.

Y tendientes a este fin, así como a que los latifundios decrezcan hasta hacerlos desaparecer con el tiempo, son las resoluciones del congreso agrícola de La Pampa. Por eso aprobó una proposición por la cual se pide el impuesto sobre el valor de la tierra libre de mejoras, la eliminación del pago de la contribución territorial a toda propiedad cuyo valor no exceda de 5000 pesos y que sea cultivada por su propietario, y la progresividad en la tasa del impuesto.

E inspirados en el sano propósito de radicar permanentemente al colono están, sin ningún género de duda, lo mismo la declaración del congreso agrícola considerando urgente la sanción de una ley de indemnización de mejoras, como su resolución pidiendo la fijación de un tiempo mínimo para los arrendamientos y la de imbuibilidad de los útiles necesarios a los agricultores.

El texto de esta última es como sigue: «No podrán ser embargados: 1 arado de dos rejas, 20 caballos, una sembradora para maíz o trigo, una máquina cortadora con los accesorios necesarios, un sulki para un caballo, dos vacas con terneros, dos cerdos con su cría, 30 aves de corral, combustible y provisión de boca para dos meses, 50 quintales de grano para semilla, útiles necesarios para dar de beber a los animales y un carro. De los bienes embargados será depositario el arrendatario hasta la substanciación del juicio.»

Por otra parte no habría mayores motivos para desconfiar de que se conviertan en disposiciones legales las resoluciones del congreso agrícola. Verdad que el director de enseñanza agrícola, doctor Tomás Amadeo, que llevaba la palabra oficial dijo que no existía el problema del latifundio y se mostró adversario de ciertas actitudes de los colonos arrendatarios y, esto podría suponer poca disposición de ánimo en el gobierno para acometer reformas agrarias, pero tal su-

posición carece de consistencia si se piensa que el gobierno se ha preocupado ya de la cuestión, al parecer con interés, así como las cámaras, quienes tienen a estudio proyectos de ley que comprenden todas las reformas pedidas en el Congreso de La Pampa, y quizás más.

### La Asistencia Pública

Hasta nosotros han llegado rumores según los cuales el gobierno nacional, basándose en el eterno cuento de las economías, tiene el propósito de suprimir a contar del 1º de Enero, la Asistencia Pública Nacional de Posadas. Si eso sucediera, sería cuestión de pensar muy mal del criterio gubernativo puesto que no puede ignorar los altos beneficios que dicha repartición reporta a los habitantes de Misiones y de los países colindantes.

Nosotros lo que vivimos aquí, los que pensamos en el porvenir de este suelo y hacemos lo humanamente posible para que el progreso de la región no quede retardado, nos duelen de verdad ciertas anomalías de los hombres de gobierno que alegando la economía de unos pesos, que al fin de cuentas es nada beneficiosa al país, priven a capitales de importancia como la nuestra de un establecimiento de primeros auxilios que viene realizando una humanitaria labor como pueden dar fe sus cuadros estadísticos mensuales.

Suprimiendo la Asistencia Pública ¿quién atenderá los heridos que a diario se presentan? ¿quién atenderá al pobre enfermo que acude a la Asistencia para hacerse curar? ¿quién suministrará remedios gratis a los necesitados? No se nos contestará que haya otro establecimiento que pueda suplir la ausencia de la Asistencia Pública.

El Hospital de Caridad tiene demasiado con los numerosos enfermos que a diario son internados y los escasos recursos con que cuenta para su sostenimiento no permiten hacer milagros de otra índole.

La Municipalidad no podrá igualmente costear el sostenimiento de una repartición similar por

## FARMACIA MISIONES

ATENDIDA PERMANENTEMENTE POR SU PROPIETARIO:

### JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Y POR

### NICOLÁS PADRÓS

QUÍMICOS FARMACÉUTICOS

EX-INTERNOS DEL HOSPITAL NACIONAL DE CIENCIAS DE BUENOS AIRES 1909 A 1910

ANÁLISIS CLÍNICOS — ESTERILIZACIONES — EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE RECETAS — SUEROS ARTIFICIALES — DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS

PLAZA PRINCIPAL

POSADAS—Misiones

### AL COMERCIO

Como es de dominio público, los Ferro Carries, a contar desde el 20 del actual, aumentarán sus tarifas en un 20% aumento acordado por Ley Nacional, para esos transportes.

LA CARGA PARA atender a esa modificación, aumentará desde igual fecha y proporcionalmente sus tarifas a Noviembre, de 1917.

que sus entradas deben ante todo destinarse a mejorar el sistema edilicio de la ciudad, a procurar la instalación de las aguas corrientes y otras obras indispensables que se hacen cada día más improrrogables.

Por lo expuesto se verá lo improrrogable de la medida que se pretende adoptar y nos parece que cuantos estimen el progreso de Misiones y velean por la vida de sus habitantes, pensarán con nosotros en la necesidad de acudir ante los altos poderes de la nación, en el sentido de que no se lleve a cabo la supresión de la Asistencia Pública.

### Cosas nuestras

Parece que es un hecho ya el convenio entre el gobierno nacional y los representantes de los países aliados para la adquisición por estos de toda la cantidad exportable de la cosecha cereal argentina. La base de esta negociación consistiría, según las noticias, en abrir un crédito bancario a los aliados por la suma de 150 millones de pesos oro con cauciones de títulos o intereses de deuda pública, a fin de que se pueda hacer la compra de nuestra cosecha sin necesidad de importar oro de los países europeos, con lo cual se evitará el riesgo que supone la campaña submarina y además el salto que pudieran dar los cambios bancarios que harían gravosa la adquisición de nuestros productos.

Los precios mínimos del trigo oscilarán entre 14 y 15 pesos los cien kilos.

Esto, hace suponer muy verosimilmente, a las personas entendidas, que a mediados del año próximo, cuando la exportación haya agotado el excedente, los precios del trigo alcancen a ser superiores a los más altos del

corriente año; es decir, que el trigo se cotizará arriba de 20 a 21 pesos.

Como se desprende de lo dicho, el negocio será beneficioso para los productores, que vendrán la cosecha a buen precio, más beneficioso para los incaparadores, que el alza del precio del trigo dentro de medio año, les permitirá ganar cinco o seis pesos por quintal cuando menos, y para los aliados también tiene inestimables ventajas, puesto que les permite hacer la compra sin soltar un centavo.

El único sacrificado resultará el consumidor argentino, que si ahora paga el pan caro, después tendrá que pagarlo más caro todavía. Mas caro aun que el consumidor de los países compradores de nuestro trigo. Porque allí los gobiernos han suprimido la especulación y aquí se fomenta.

### El pie del quintero

(DE NUESTRA TIERRA)

En estos meses de verano, gran parte del éxito en las siembras que se efectúan en la quinta, depende de la humedad que encuentran en el suelo las semillas, para poder brotar con rapidez. Si se dispone de riego, es de la mayor importancia apretar bien la tierra después de plantar, y ningún instrumento lo hace con tanta eficacia como el pie del quintero.

Una semilla puesta en tierra bien trabajada y suelta, corre

riesgos, si no llueve, de no brotar por hallarse en medio seco; al afhuar la tierra contra la semilla, el agua de abajo sube como lo hace el aceite en la mecha de una lámpara, dándole la humedad necesaria a su germinación.

El método para operar con rapidez es el siguiente: un hombre hace con un trancador o con una azada un surco de la profundidad que requiere la semilla y otro siembra en el surco.

Después de efectuada la siembra, se pasa por todo el surco, calcando con el pie y apoyando con todo el peso del cuerpo y luego se nivela a lo largo con un rastrillo.

De este modo queda la tierra suelta por encima y apretada por debajo.

Peter Hendersou, el conocido horticultor norteamericano, refiere el caso de un experimento, en el cual sembró 12 hileras de maíz dulce y 12 hileras de remolacha, apretando con el pie una hilera sobre el pie. Para ambas sementeras, las hileras apretadas salieron al cabo de cuatro días, mientras que las otras tardaron doce días en brotar, y tal vez no hubieran brotado para nada, a no ser de una lluvia que cayó oportunamente.

El resultado de las hileras apretadas con el pie, fué mucho más favorable, pues no sólo tenían ocho días de anticipación, sino que las plantas eran más lozanas, por no haber sido debilitadas durante su primera juventud.

El mismo autor, refiere de otro caso similar con nabos y espinacas.

## “La Porteña”

Tienda, Mercería y Zapatería

CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTÍN

TIENE DE TODO PARA

Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

**En Liquidación:** Gran cantidad de Blusas, Ropa Blanca para Señoras, Sedalinas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemanas, Servilletas y Repasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor. — TIBURCIO R. HUERTES

**Pidan ‘BOCK CENTENARIO’ y ‘CRISTAL’** Las mejores

Y las de mayor consumo en el país. — Casa Juan, B. Mola y Cia. — Posadas.



# Próximamente

Se instalará en esta ciudad la

# Casa Colombo

de la firma Romeo, Colombo é hijos y Cía. de Buenos Aires con un gran surtido de **Tejidos, Ropería, Mercadería, Calzado y Sastrería**

La casa tiene establecidas **sucursales** en las siguientes poblaciones de la provincia de Buenos Aires: Balcarce, Tres Arroyos, Azul, Olavarría, Coronel Suárez, Bolívar, Carlos Caesares, Lincoln y Pehuajó.—Pico (Pampa Central) y San Antonio Oeste (Territorio Río Negro) **Central en Buenos Aires calle Belgrano 1736.**—Estas casas se distinguen por sus grandes surtidos y por sus ventas á **PRECIOS SIN COMPETENCIA!**

Este método de apretar la semilla con el pie es de suma eficacia, y lo hemos ensayado, pudiendo comprobar su bondad. Es claro que no se debe hacer si la tierra está húmeda y que no es necesario si se espera una lluvia; pero en tiempo cálido y particularmente en verano, cuando la capa superficial de tierra está polvorienta y seca, es una clave del éxito para las sementeras en

la quinta. Presenta además, la ventaja que los yuyos no pueden brotar con facilidad en la tierra suelta de encima, mientras que las semillas sembradas, encuentran en la humedad que les viene de abajo, condiciones favorables para brotar, y las plantitas se desarrollan con anticipación sobre los yuyos, que más tarde se pueden carpir una vez que la primera lluvia los hace brotar.

## LA GUERRA EUROPEA

**Combates entre el Brenta y el Piave**—Los austro alemanes llegan a Col Caprile—El enjuiciamiento de M. Caillaux—La ofensiva británica en Flandes—Pérdidas de dos aeronaves británicas—El emperador Guillermo propondrá la paz—Fuga del ex-zar Nicolás—Reanudación del comercio entre Alemania y Rusia—Prisión de los generales contra revolucionarios en Rusia.

### OTRAS NOTICIAS

#### ARGENTINA

**Buenos Aires, diciembre 17.**—El sábado por la noche falleció en Mendoza el conocido vegetariano comandante Astorga. Consignan los informes que cuando se produjo el deceso pesaba 26 kilos.  
Astorga murió con todo el conocimiento, conversando con los que lo rodeaban hasta el último momento.  
**Buenos Aires, diciembre 17.**—Noticias de Mendoza refieren que el interventor doctor Loza, empieza a ser censurado hasta por los propios correligionarios. Hay quien afirma que no podrá terminar su cometido.  
**Buenos Aires, diciembre 17.**—Según los pronósticos de Martín Gil, ha llovido con bastante intensidad en casi toda la República.  
**Buenos Aires, diciembre 17.**—Los elementos conservadores y cívicos siguen trabajando activamente para concurrir a las elecciones a gobernador en la provincia de Buenos Aires.  
Los radicales no proclamaron todavía candidatos.

#### EUROPA

##### ITALIA

**Roma, diciembre 17.**—Continúan los violentos combates emprendidos en la semana pasada en la región comprendida entre el Brenta y el Piave.  
La moral de las tropas italianas no decae a pesar del intenso fuego de artillería que cae sobre ellas y la desventaja del campo de operaciones.

Todos los ataques austro alemanes han sido repelidos valientemente.  
**Roma, diciembre 17.**—Una columna de fuerzas austro alemanes, consiguió llegar a Col Caprile, después de inauditos esfuerzos y de sufrir considerables pérdidas.  
**Roma, diciembre 17.**—Nuestros aviadores militares han comunicado al almirantazgo que en el apostadero naval de Trieste se nota mucha actividad.

##### FRANCIA

**Paris, diciembre 17.**—La comisión de enjuiciamiento a M. Caillaux ha dado por terminado el interrogatorio.  
Caillaux rechazó terminantemente todas las acusaciones que se le hicieron.  
Créese que los miembros de dicha comisión no se manifiestan partidarios de la instrucción del proceso.  
Los diarios se ocupan extensamente del asunto.  
**Paris, diciembre 17.** El comunicado oficial publicado anoche dice:  
En los Vosgos han habido sugetos combates parciales.  
La lucha de trincheras con granada de mano ha adquirido relieve poco común.  
Nuestras tropas se mantienen sólidamente en las posiciones que ocupan.

##### HOLANDA

**Amsterdam, diciembre 17.**—El estado mayor alemán da como fracasada la ofensiva británica en Flandes.  
Un comunicado oficial hace

conocer que en los combates locales librados en Polderhoeh los británicos han perdido dos aeronaves.

##### SUIZA

**Genera, diciembre 17.**—El emperador Guillermo en ocasión al mensaje anual de Navidad, propondrá al enemigo la paz.  
Esta información la recogen los diarios como de fuentes dignas y dicen que es muy posible que así fuere.

##### RUSIA

**Petrograd, diciembre 17.**—Corre el rumor de que Mr. Smith, miembro de la comisión ferroviaria de los Estados Unidos en Rusia, ha sido arrestado por los maximalistas.

**Petrograd, diciembre 17.**—El ex-zar Nicolás fúgose de Polesk (Siberia) donde se hallaba internado.

**Petrograd, diciembre 17.**—Varias instituciones bancarias han reanudado el comercio con las de igual índole de Alemania.

**Petrograd, diciembre 17.**—Los generales Kaledine, Potosky, Mirwitch, Sbratetzky y miembros de los estados mayores que se han proclamado independentes, han sido reducidos a prisión.  
Las fuerzas cosacas rodean aún la ciudad de Rostoff.

### Crónica Social

#### Viajeros

A Buenos Aires el señor Tiburcio Huertes.  
—A Santa Ana la señorita Carmen Calvo.  
—A Candelaria el señor Anibal Lésner.

#### Recreo Posadas

Mañana martes este cine continuará exhibiendo lo notable película policial «Rocambole».  
En esta función irá «Las hazñas de Rocambole».  
Para jueves 20 «Rocambole y la herencia del Marqués».

#### Biógrafo Misiones

Habiéndose suspendido la función anunciada para anoche debido a la lluvia, mañana se exhibirá el este biógrafo «Carmen» notable film de la casa editora Fox.

### NOTICIAS VARIAS

#### Inauguración de la Tablada

Como se había anunciado, ayer a las 10 a. m. se procedió a la inauguración de la nueva Tablada construída por la Municipalidad en el paraje denominado Zaimén. Al acto concurren

**Dr. Eduardo Domínguez Ortiz**  
ABOGADO  
**Alfredo Weiss**  
PROCURADOR  
MARTILLERO PÚBLICO  
POSADAS - San Lorenzo 379

las autoridades superiores, algunas familias y una regular cantidad de público.

Después de la ceremonia de estilo, por la que se dejaba librada al servicio público la referida obra, los asistentes fueron obsequiados con un suculento asado con cuero.

El presidente de la comisión municipal señor Grobli, leyó un discurso alusivo.

#### ¿Será cierto?

A última hora, ya en momentos de entrar en máquina esta hoja, se nos ha informado que la policía había detenido a un espía alemán. Añadió nuestro informante, que el detenido fué seguido de Corrientes por un comisario de policía.  
Al registrársele se le encontraron numero-os apuntes relacionados con la altura del río, mapas de las costas y otros documentos que no supo explicar el objeto. Por el vapor de hoy fué embarcado de nuevo para la capital correntina, donde es reclamado por las autoridades.

### GUBERNATIVAS

Al señor Director General de Territorios Nacionales, se dirigió oficio solicitando se sirva disponer lo necesario para la traslación del insano Pedro Núñez al Hospicio de Alienados de la Capital Federal, a pedido de la Municipalidad de Santa Ana.

Se solicita autorización del señor Director General de Correos y Telégrafos de la Nación para utilizar los postes del telégrafo entre Loreto y Santa Ana para tender una línea telefónica de servicio oficial.

—Al señor Jefe de Policía del Territorio, se le transcribe la solución recaída en el expediente Letra V. N.º 26, en el que se dejó sin efecto el permiso acordado a Cefirino Vera para alambiar una charca en la Colonia Santa Ana, por el señor Comisario de ese punto don Fernando B. Mendez, apercibiéndole a este, a quien se llama seriamente la atención por las irregularidades cometidas en el diligenciamiento de ese expediente.

—El señor Presidente de la Comisión Municipal de esta Capital, invita al señor Gobernador y personal Superior de esta Gobernación para concurrir al acto inaugural de la nueva Tablada. Seacusa recibo y se archiva.

—El mismo funcionario, remite la nómina de animales sacrificados para el consumo de esa población en el mismo mes. Se acusa recibo y se agrega al legajo respectivo.

### Enseñanza

Un experimentado profesor de lenguas y ciencias físicas y matemáticas, prepara un curso según el programa del Colegio Nacional y Escuela Normal.  
Océrrase a esta Administración.

**Casa** Se vende una de madera, con lindo techo de zinc y con agua. Para tratar con la dueña en la misma casa, Calle Bs. Aires N.º 447 eq. Entre Ríos.

### Remate de Aduana

Rematará el 25 del corriente a las 8 a.m. en la Subprefectura local de orden del señor Administrador de Aduana de esta ciudad los artículos siguientes provenientes de secuestros y comisos:  
505 litros cada varios lotes; 72 kilos tabaco negro y colorado, 26640 cigarros rabillos, 100 cig. hoja, 10 latas duto. 7 bot. mol. 8 ped. tabaco pisado, 2 botellas, 4 y 12 cueros vacunos secos.  
Todo al contado y sin base. Los artículos sujetos a impuestos se abonarán en la oficina respectiva antes de ser retirados. Comisión 10%. Mas datos al Martillero. D. A. de Sagastizabal.

## Hotel 'Misiones'

Mi amigo Don Juan Sabino  
Que no vive de ilusiones  
No tiene preocupaciones  
Cuando toma el rico vino  
Que vende el "Hotel Misiones".

## Cuide su dinero.

La CASA MESEGUER liquidará durante el mes en curso, un grandioso Stock en artículos para Señoras, Hombres y Niños. Siguiendo mi sistema, venderé a precios que consientan ampliamente un plan de economía para el público.

M. Meseguer POSADAS

# Casa TERZI

### SASTRERIA

Establecimiento de primer orden

Mercaderías inglesas de calidad

insuperable

PLAZA 9 DE JULIO

Calle Calles N.º 278

### Avisos Profesionales

**Dr. Andrés Chabrilón**  
ABOGADO  
Abogado del F. C. N. E. Argentino  
Banco de la Nación  
de Núñez, Gibaja, Martínez y Cia.  
ESTUDIO: Calle Córdoba y Junia  
POSADAS

**Julia B. de Blanco**  
Partera diplomada en la Universidad  
de Buenos Aires  
Bolívar 588.—Hay teléfono

**Ana S. de Cabbia**  
Modista

Tiene el agrado de avisar a las señoras y señoretas de la sociedad posada, que ha abierto su casa de modas en la calle Ayacucho N.º 192.  
Confecciones al último figurín.  
13-11-917.

**Lorenzo R. Piñero**  
ESCRIBANO NACIONAL  
Atiende al público de 1 a 6 p. m.  
BOLÍVAR 222

**Dr. Felizardo Toscano**  
ABOGADO

Acepta poderes—consultas verbales y por escrituras.  
Trata de asuntos civiles y comerciales.  
Consulta con abogados correspondientes en Río de Janeiro, Curitiba, Porto Alegre, Iraguaván y Posadas.

**ENFERMEDADES DE LOS OJOS — ANTEJOS**  
**Doctor E. Rivabella**  
OCULISTA

Diplomado especialista de Oftalmología en las Facultades de París y Turín.  
Director de la Clínica de enfermedades de los ojos del Hospital Italiano de Buenos Aires (Junio 1910 a Junio 1917).  
Enfermedades del fondo del ojo, Cataratas, Glaucoma, Estrabismo, Vias Lagrimales, Tracoma, Posadas derivadas, Mancha de la Cornea.  
A los enfermos de catarata hace recuperar por completo la vista.  
Consultas de 2 a 4 p. m. — Calle Lavalle 1312.—BUENOS AIRES.

**Sanatorio de Cirujía**  
DEL DOCTOR  
**Dr. Manuel Urbieto**  
Médico-Cirujano  
POSADAS Calle Bolívar N.º 410 esq. Dr. Aíres  
Teléfono 104

Admite enfermos que puedan ser operados y asistidos por los Sres. Médicos de la localidad.

**Dr. Juan Parola**  
MÉDICO-CIRUJANO  
Especialmente: Vias urinarias, señoras y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de 4 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de Mayo y 4 de Febrero

**Fotografía DORREGO**  
DE  
**ADOLFO ROSSI & Cía.**  
Especialidad en retratos al platino y ampliaciones de cualquier tamaño, al lápiz o rotocadas en tono negro o sepia, con o sin marco.  
Venta de vistas de la Ciudad, Cataratas del Iguazú y Ruinas Jesuíticas. — Corrección y rapidez en la ejecución de los trabajos a precios sumamente módicos.  
Se necesitan agentes corredores de ampliaciones y marcos.  
Calle San Lorenzo 397

**Barraca 'Villa Lanús'**  
Acopio de Frutos del País  
Cueros, Lana, Cerda etc.  
**SE COMPRA HACIENDA VACUNA**  
Dirigirse al Sr. LEOPOLDO V. LANÚS  
TELÉFONO N.º 77

Por JACINTO BECA  
GRAN  
**Remate de Muebles**  
EL DOMINGO 23 de Diciembre a las 8 y 30 a. m. en el local N.º 121 de la calle Córdoba.  
Por suentarse su dueño de la localidad vendió el mobiliaje que adorna dicha casa.  
Hallará muebles para vestibulo, sala dormitorio, comedor, cuadros, cristales, heladeras, baño con servicio de agua corriente.  
**Todo sin base.**  
JACINTO BECA

**AUTOMÓVILES DE ALQUILER**  
Para viajes directos en la Ciudad y Campaña  
Viajes rápidos y seguros—Autos nuevos  
Órdenes, telegramas y personales a sus Agencias: POSADAS, Sr. Leonardo Bonifati; CORDOBA, Sr. A. Montes de Sien; CERRO ROSA, Sr. J. Bianchi.  
Garaje en Posadas, calle Félix Azara, 63.

## Recreo Posadas - Cinema

— Funciones: Martes, Jueves, Sábados y Domingos —  
— Matinees con importantes obsequios: Jueves, Domingos y días feriados

Regalos para Navidad y Año Nuevo.—Los sorteos se efectuarán: Navidad, 25 de Diciembre. AÑO NUEVO, 1 Enero 1918

**Martes 18**  
**Las hazañas de Rocambole**

**Jueves 20**  
**Rocambole y la herencia del Marqués**

**ESTRENO** **Sábado 22 y Domingo 23** **ESTRENO**  
**Madame Fallien** por **Lida Borello**

## A una visita invitamos a nuestros clientes — y al público en general. —



010! Este anuncio lo Dominaron los PRECIOS BARATÍSIMOS

Haganla a la **MUEBLERÍA EUROPEA** y tendrán la satisfacción de admirar el nuevo surtido de Muebles y modelos de las últimas creaciones en lo que hay de más moderno. — Recientemente recibido.

NOTA:— Como siempre las ventas ofrecen ventajas y facilidades inigualables.

**P. Chapov y Girson.**

## Restaurant COLON

DE  
**MARÍA G. DE BERNAL**

QUEDA ABIERTO AL PÚBLICO DESDE LA FECHA

Cocina a la española, atendida por su dueña. — Comida a todas horas. — Se reciben pensionistas y se mandan viandas a domicilio. — Servicio exacto. — Premios médicos.

COLÓN 886 **PLAZA 9 de JULIO**



**KILL**  
EN 3 DIAS  
NO DEJA VIVA NINGUNA CLASE  
de CUCARACHAS

DE VENTA EN EL  
**ALMACEN POPULAR**

**Escuela Normal de Posadas**

Se avisa a los exalumnos egresados de este Establecimiento en el año 1916 pido. con el título de Maestros Normales, que pueden pasar a retirar sus diplomas correspondientes por la Secretaría del mismo maana de 7 a 10 a. m.  
El Secretario.

Los asuntos relacionados con este Establecimiento se tramitarán únicamente en Secretaría, la que estará abierta al público los días Miércoles y Sábados de 7 a 10 a. m.  
El Secretario.

**Escuela de Agricultura de Posadas**

Llámanse a licitación pública, por el término de treinta días, para la provisión de pan, galleta, carne y leña, durante el año 1918.

El pliego de condiciones se encuentra en la Secretaría a disposición de los interesados que concurren.

Posadas, Noviembre 1.º de 1917.  
El SECRETARIO ADMINISTRADOR.

## Navidad y Año Nuevo

**PAN DULCE**  
Elaboración especial del **Café Paulista**

**PAPAS**  
Vendo terreno de 25x50 con casa. Nuevas cosechadas aquí se Precio módico. Escritorio A. De venden por cualquier cantidad. Negri calle Bolívar 265. Calle Sarmiento 209.

ACTA N.º 60106



Diciembre 4 de 1917.—José Tomaselli Milanesé.—Para distinguir máquinas para hacer hielo y refrigeradores, heladeras de la clase 41.

# LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a PRECIOS MÓDICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

**Posadas — Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar — Misiones**

## Empresa de Navegación JACOBSEN HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor CUNATAY entre Posadas y Córdoba desde el 1° de Junio de 1916, con pasajeros y encomiendas únicamente. Salidas de Posadas: los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a. m. yendo a Córdoba a las 2 p. m. — Regresando de Córdoba los Martes, Jueves y Sábados a las 8 a. m., llegando a Posadas a las 11.45 a. m.

Los Domingos la lancha CUNATAY hará un viaje redondo en el día a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a. m. y regresando a la 6 p. m. — Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio.

También se expiden para ese viaje boletos de recreo con un descuento del 50 %.

## CARNICERÍA "LA POPULAR" DE Manuel Ramírez & Cia.

Instalada en el centro de la ciudad frente al «Almacén Popular». Establecimiento ajustado a las más escrupulosas condiciones de higiene.

Venta de carne gorda, despachada por cortadores competentes.

Se atiende al público con el mayor esmero y tiene establecido reparto a domicilio.

## 'Librería del Colegio'

ÚTILES DE ESCUELA EN GENERAL — ARTÍCULOS PARA ESCRITORIO — TEXTOS ESCOLARES — LIBROS EN BLANCO — BLOK DE PAPEL CARTA HILO — CAJAS DE PAPEL Y SOBRES DE COLOR Y BLANCO — LAPICERAS CON DEPÓSITO DE TINTA — CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR — TINTEROS DE VIDRIO Y CRISTAL — JUEGOS DE DOMINÓ Y LOTERÍA — CAJAS DE COMECAS. PINTURAS AL OILEO Y ACUARELA

### NOVELAS:

INMENSO SURTIDO EN NOVELAS DE LOS MEJORES AUTORES. LIBROS DE FILOSOFÍA, ARTE Y CIENCIA. DICCIONARIOS: CASTELLANO, FRANCÉS, INGLÉS E ITALIANO

Se atienden pedidos para la campaña  
Posadas SARMIENTO Y COLÓN Misiones

## Empresa de Navegación Ramón Enriquez

Itinerario del rápido vapor "ELIA E" de Posadas a San Ignacio y vice-versa, hasta nuevo aviso.

Con Pasajeros y Encomiendas  
AGUAS ARRIBA AGUAS ABAJO

Posadas	7.30 a. m.	San Ignacio	1.30 p. m.
Candelaria	9.15 » »	Santa Ana	2.10 » »
La Mina	9.40 » »	La Mina	3. — » »
Santa Ana	10.40 » »	Candelaria	3.15 » »
San Ignacio	11.30 » »	Posadas	4.30 » »

Los boletos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la Administración Puerto.  
Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Vandoni.  
Salida todos los días con excepción de los Martes.

# Chacras En la Estancia y Colonia "Santa María"

Se arrienda chacras a \$ 1.— m/n por hectárea y por año. También se vende lotes a largos plazos. Títulos perfectos.

Por más datos dirigirse a:

**Parish & Simmelhag.**

Concepción de a Sierra y a Eduardo R. Bianchi, Posadas.

## Estación Experimental de Loreto Arreglo de Quintas y Jardines

(MISIONES)

Tiene en venta 200 000 plantas de yerba mate en almázcigos a un centavo y medio la planta.

Docientos mil frutas más o menos de naranjas a un peso el mil. Tres mil quinientos kilos de yerba elaborada al precio que se fije en plaza al conocer su calidad. Cuatrocientos kilos de algodón con precios en iguales condiciones que el anterior. Semillas de algodón, tabaco, y plantas forestales. Además se hacen experiencias con citrus, caña de azúcar, tabaco, ferrajes y variedades de yerba mate; admitiendo y solicitando la cooperación de todos los agricultores interesados para implantar cualquier otro ensayo.

El colono que se encuentre afectado por la ley de Tierras y Colonias, puede obtener las plantas de yerba en vivero de cualquier edad al precio de \$ 0.03 cada uno y 2 pesos el ciento.

La Estación Experimental, es del agricultor y por lo tanto evacua todas las consultas que se le hagan en materia de agricultura y ganadería. Dirección: Estación Experimental de Loreto (Misiones). Puerto Santa Ana.

Cobrando precios módicos, se arreglan Quintas y Jardines. Dirigirse por datos esa administración.

## Escuela de Agricultura de Posadas

Desde la fecha, hasta el 31 de Diciembre próximo, queda abierta la inscripción para el ingreso en esta Escuela, pudiendo los interesados acudir personalmente o por carta a la Secretaría de la misma todos los días hábiles a fin de enterarse de las condiciones exigidas para el ingreso.

Posadas, Noviembre 15 de 1917.  
El Secretario-Administrador

Se vende Una máquina de coser nueva estilo gabinete. que costó 220 pesos, se vende en \$ 120. Una vitrola especial de las mejores marcas en \$ 150. Un mañiqui para señora N° 42 en \$ 6. — Ocurrir, Azara 116 al lado del Hotel Argentino.

## SOCIEDAD COOPERATIVA de CREDITO

Banco Popular de Misiones (Limitado)

Fundada el 12 de Octubre de 1917

Directorio: — Presidente, Dr. Higinio Arbo; Vice Presidente 1°, Sr. Guillermo Jacobson; Vice Presidente 2°, Sr. Soriano S. Romero; Vocales: Dr. José A. Aguero Sr. Julio Benavides, Sr. Andrés Bianchi, Dr. Andrés Chabrillón, señor Blas V. Franco, Dr. Roberto Marty, doctor Juan Parola, señor Abel Sánchez señor José Spononi; Síndico Titular, doctor Eduardo Domínguez Ortiz; Síndico Suplente, señor Federico Esquivel; Gerente, señor Pedro J. Fallo.

Las personas que deseen tomar acciones, pueden solicitarlas del Gerente señor Pedro J. Fallo, calle Colón 188, quien atenderá cualquier pedido de informes todos los días de 8 a 10 a. m.

Las acciones pueden pagarse integrándose el importe de ellas, o en diez mensualidades. Se llama la atención del público sobre el Art. 2° de los Estatutos.

El objeto de la Sociedad es proporcionar el crédito a sus propios socios por medio de la mutualidad y del ahorro.

## ALBERDI ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A TODO TRABAJO COMERCIAL

## "Farmacia del Pueblo"

DE Lindolfo G. Monzón FARMACEUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO

### Sueros Artificiales

ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA

SURTIDO COMPLETO DE DROGAS PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACEUTICOS

### Oxígeno puro

Prescripciones médicas preparadas con toda propiedad por personal competente y bajo la dirección de su dueño.

### Se prepara "606"

Registro de las Recetas llevadas con la mayor exactitud para cuando sea necesario

REGIDIDAD EN LOS PRECIOS Aparatos, útiles y productos fotográficos Buenos Aires esquina Sarmiento

## EN LA Fábrica DE Sommer

SE FABRICAN: MASAS, BISCOCHOS, CARAMELOS, CHOCOLATE, DULCES Y TODOS LOS ARTÍCULOS DEL RAMO

ATENDEMOS PEDIDOS PARA DASAMIENTOS, BAQUETES, ETC. ETC. El interesado puede llamarnos por nuestro teléfono N° 33 para tratar el pedido PIDAN SIEMPRE MASAS EXTRA FINAS

VENDEMOS PAN NEGRO ESTAS SON LAS

DE más linditas, más finitas, más fresquitas, más buenas, más surdidas, más grandecitas, más sabrositas y más baratas

También atendemos pedidos por encomienda, de todo artículo del ramo a cualquier punto de Misiones.

## Aviso De ocasión

Mucamas Se necesitan dos: una para comedor, que sepa limpiar y otra para servicio interior y otra para herrería. Tratar en la casa "La Armónica", Santiago del Estero esq. Colón.

## Bompland

ALMACEN, FONDA HOTEL Guido Lampugnani

Mercaderías generales, compra-venta de frutos del país. Comodidades para pasajeros. Buen trato, cocina excelente. Casa de material de propiedad frente a la Plaza, cerca de la Oficina de Correos y Telégrafos.

## Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

SALIDA DE POSADAS

Miércoles..... a las 8.50 p. m.  
Sábados..... a las 8.50 p. m.

LLEGADA A POSADAS

Sábados..... a las 6 a. m.  
Miércoles..... a las 6 a. m.

## Album Escolar de Misiones

Esta importante obra que trata exclusivamente del Territorio, puede adquirirse en la "Librería del Colegio". Consta de 300 páginas de texto, gran profusión de grabados relacionados con el adelanto cultural de Misiones.

## "LA TARDE"

Dirección, Redacción y Administración COLÓN Y SARMIENTO Condiciones de la Suscripción Adelantada:

TÉRMINO	Ciudad	Interior	Exterior
Por mes.....	1.40		
« trimestre... »	4.—		
« semestre... »	7.50		
« año..... »	15.—		
Número suelto..	0.10		
« atrasado..... »	0.20		

Para todo lo referente a avisos, solicitudes o publicaciones de propaganda de cualquier índole comercial, solicite a la Administración informes sobre tarifas, indicando extensión y lugar en que deseen sean publicados.